

Monsieur le Président du Conseil permanent
Monsieur le Secrétaire général
Monsieur le Sous-secrétaire général
Distingués Membres du Conseil
Distingués Observateurs permanents

C'est un grand privilège pour moi, personnellement et en tant qu'ambassadeur et observateur permanent du Canada, de prendre la parole à cette réunion du Conseil permanent pour aborder la question des relations du Canada avec l'Amérique latine et les Antilles, et avec l'Organisation des États américains.

Avant d'entrer dans le vif du sujet, permettez-moi cependant de vous dire quelques mots sur le Canada et sur sa vision du monde. Sur les plans géographique et climatique, nous sommes indiscutablement un pays du Nord, dont l'étendue se perd dans l'océan Arctique. Aussi est-il rare que nous situions l'une ou l'autre région de notre pays au "sud", la plupart d'entre nous entendant par là plutôt les États-Unis, le Mexique, les Antilles ou l'Amérique du Sud. Comme le Canada occupe l'extrémité boréale de cet hémisphère, et qu'une partie seulement de son territoire est hospitalière, il est la cible d'idées préconçues, mais en même temps cela lui a valu d'être "protégé" de visites, voire d'invasions qu'il aurait pu autrement subir. En superficie, le Canada est le plus vaste des pays de l'hémisphère; par contre, la densité de sa population est la plus faible, ce qui n'est toutefois pas nécessairement un avantage, selon le point de vue où l'on se place. Nous avons le bonheur de posséder d'énormes ressources agricoles, minières et énergétiques, et sommes de ce fait, comme beaucoup d'entre vous d'ailleurs, sensibles aux fluctuations des prix internationaux des produits. Notre mentalité tient à notre ascendance européenne et, plus récemment, à l'influence que nous subissons de la part de notre voisin immédiat - les États-Unis. Un régime monarchique et parlementaire et la dynamique de deux cultures dominantes font notre force. Si nous sommes pour la plupart d'origine européenne, principalement britannique et française, nous sommes également un pays d'immigrants venus de tous les coins du monde pour former au Canada non pas un "melting pot", mais une mosaïque de cultures et d'ethnies qui nous confèrent une diversité qu'il est rare de trouver ailleurs. Le Canada est membre actif du Commonwealth et de la Francophonie. Contrairement à beaucoup d'autres pays de l'hémisphère,